

# Detectan preocupación por el bullying escolar

ALEJANDRO LEÓN

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) detectó que una de las principales preocupaciones que tienen niños y adolescentes es el caso escolar, razón por la que una consulta que lleva a cabo este año está enfocada en esa problemática.

En 2023, trabajadores de la dependencia fueron a parques de la Capital para preguntar a ese sector de la población “qué es lo más importante para convivir”.

En tabletas electrónicas, el personal registró las respuestas de los participantes, quienes reflejaron principalmente inquietudes como respetar a todo ser vivo, la tolerancia, aceptar otras formas de ser y principios de igualdad y tolerancia.

Además, los trabajadores tuvieron interacción con los menores, a través de un observatorio electoral y en concursos de deliberación cívica.

Tras lo cual, concluyeron que el bullying en las aulas es la principal preocupación de menores de entre 10 y 13 años.

“Vemos como un aspecto que preocupa a las infancias y a las adolescencias el bullying escolar. Entonces, en este año decidimos enfocarnos en esa problemática”, indicó a REFORMA, la consejera Carolina del Ángel.

“(En) los resultados de 2023, notamos mucho eso, notamos que hablan mucho de esta desigualdad que se da

entre las infancias, este trato desigual y que se replica, incluso, por ellas y por ellos”.

En una boleta electrónica, a los participantes se les formula la pregunta: ¿cuál es la razón más común por la que se burlan de algunas niñas, niños o adolescentes en tu escuela?

A lo cual, pueden elegir nueve respuestas, entre las que se ubican: sobrepeso u obesidad, apariencia física, color de piel, forma de hablar, pensar diferente a la mayoría, ropa que no es de marca o por ser pobres.

Dicha consulta inició el 15 de agosto y finalizará el 30 de septiembre, para que las respuestas sean enviadas a autoridades de la CDMX y a las alcaldías y así realicen políticas que atiendan estas inquietudes.

## APRENDIZAJE

Hasta antes de 2023, la consulta para niños y adolescentes la realizaba el IECM de manera presencial junto con las votaciones del Presupuesto Participativo.

Al estar vinculada con dicho ejercicio, los menores reflejaban coincidencias respecto de los bienes o servicios públicos en los lugares donde viven.

El año pasado participaron más de 116 mil niños y adolescentes, de los cuales, 58 mil eran mujeres y casi 56 mil hombres, mientras que 865 se identificaron como personas no binarias.

**Carolina del Ángel, consejera**

“Vemos como un aspecto que preocupa a las infancias y a las adolescencias el bullying escolar. Entonces, en este año decidimos enfocarnos en esa problemática”.

